



くすのき6月号

令和7年6月2日

異年齢の活動をとおして

曇りや雨の日が増え、そろそろ梅雨入りの声が聞こえてくる頃となりました。いろいろな学年が植えた花や野菜が日に日に成長し、本格的な暑さの前にしっかりと根を張り、葉を茂らせています。気温差も大きい季節ですが、私たちも体調には十分に気を付け、暑さの本番に向け体を慣らしていきたいものです。

さて、子どもたちは今、6月13日に行われる大縄大会に向け、異年齢の仲よし班ごとに練習に取り組んでいます。初めて大縄にチャレンジする1年生にとって、縄に入るのはなかなか勇気のいることです。高学年の児童が焦らず優しく声をかけてくれることで、少しずつ跳べるようになってきました。先日の昼休み、1年生のために、特別に練習をしているグループを見かけました。ちょっと苦手で縄に入るのをためらっていた1年生が、入るタイミングを教えてもらいながらみんなの励ましを受け、うまく飛べた時は、本人も、一緒に練習していたみんなも大喜びでした。学年を超え、一つの目標に向かって取り組むことの大切さを再認識した瞬間でもありました。

異年齢の子どもたちの関わりが深いことは、本校の良さの一つです。休み時間も、例えばドッジボールをしている様子を見ても、同じ学年だけの日もあれば、いろいろな学年が混じって遊んでいることも多くあります。自然に仲間に入ることができる、受け入れることができる雰囲気は、本校ならではのものがあります。大縄大会以外にも、異年齢活動はたくさんあります。一緒に掃除をしたり、校内でウォークラリーを楽しんだり、6年生が1年生の給食の配膳を手伝ったりと様々です。どのような活動においても、6年生が中心となって進めるだけでなく、高学年の児童は、低学年に分かるよう言葉を選びながら説明したり、気を配ったりしています。そうすることで、してもらった側は感謝の気持ちを持ち、頼もしい存在がいることに安心します。また、一方でする側も、喜んでもらえた、楽しんでもらえた、感謝してもらえたと感じられることで、自分が誰かの役に立ったと思える自己有用感や、達成感、自己肯定感を高めることができます。学校という小さな社会の中で、このような貴重な経験を積み重ね、子どもたちは成長していきます。さらに地域の中でも、自分たちのために多くの方々が頑張ってくださっている姿を見たり、様々な年代や立場の方々と関わったりすることは、子どもたちにとって貴重な体験です。未来をたくましく生きるためにはどのような力が必要なのか、そのために今何をすべきかを考えながら、教育活動を進めていきたいと思えます。保護者の皆様、地域の皆様には、ご協力いただくことも多々あるかと思いますが、ともに歩んでいけますよう、よろしく願いいたします。

蕪田野小学校長 平井 真理子

修学旅行に行ってきました！



6年生が、5月15日(木)、16日(金)に修学旅行に行ってきました。昨年度から行き先を広島市に変更し、平和学習に重点をおきながら旅行を楽しみました。1日目は、京都駅から新幹線に乗って広島に向けて出発し、船に乗って宮島まで移動しました。宮島水族館を満喫し、厳島神社を参拝しました。しゃもじ作りも体験し、良いお土産が出来上がりました。2日目は広島市で平和記念資料館を見学したり、ピースボランティアの案内のもと、原爆ドームや折り鶴の像などを見学したりしました。

6年生15人で事前に計画を立てながら進めてきた修学旅行はかけがえのない思い出になったことと思います。

避難訓練

2日に地震や火災を想定した避難訓練を行いました。今回のめあては「避難の仕方」「避難経路」「避難場所」を確認すること、指示に従い、すばやく静かに避難することでした。当日は雨が降っていましたが、どの学年も真剣に取り組み、安全に体育館へ避難することができました。ご家庭でも万が一に備えて、避難場所や避難方法についてご確認ください。



なかよし班で大縄練習！

今年度もなかよし班の活動が始まりました。なかよし班とは、学年が異なる児童でグループを組み、遊びや掃除など様々な活動を行う異年齢集団活動です。14日には、なかよし班による大縄大会の練習が始まりました。6年生が、跳びやすいように縄をまわし、5年生が下級生に、優しく声をかけながらサポートしていました。

6年生や5年生の優しく、頼もしいリーダーシップのおかげで、たくさんの笑顔があふれていました。



図書ボランティア「たんぽぽ」さん

毎週火曜日と木曜日、図書ボランティアの「たんぽぽ」さんに読み聞かせをしていただいています。温かい雰囲気が朝の教室を包み込んでいます。本は「心の栄養」。いつも読み聞かせや図書室の環境整備など、お世話になりありがとうございます。



のびのびタイムスタート！

5月より学力補充の時間「のびのびタイム」が始まりました。1～3年生は6校時に、4～6年生は放課後の30分間に自由参加で取り組んでいます。自分に合ったプリントを自分で選んだり、学びたい内容を自分で決めてノートに書いたりしながら意欲的に臨んでいる姿が見られました。子どもたちの中には「もっとやりたい!」「次の月曜日が楽しみ!」という声が聞こえてきており、学びに向かう力が育まれています。この雰囲気を日々の授業や家庭学習につなげていきたいと思えます。



6月の行事予定

2月	5年野外学習代休日 3年校外学習「松園荘」
3火	2年校外学習「菫田野神社」 クラブ
4水	5校時授業(14:10 一斉下校) 眼科検診 心臓二次検診
5木	1測定(低) 4年校外学習「千代川浄水場」
6金	1測定(くすのき・高) フッ素
7土	土曜参観 水着販売 PTA人権研修会(11:55 一斉下校)
9月	土曜参観振替休日
10火	5校時授業(14:10 一斉下校)
11水	特別校時授業(15:00 一斉下校) 人権デー
12木	内科検診
13金	フッ素 プール清掃(5・6年) 大なわ大会
16月	プール清掃予備日
17火	委員会 検尿再検査 2年校外学習「ピオトープ」
18水	5校時授業(14:10 一斉下校) 4年校外学習「浄瑠璃資料館」
19木	5・6年薬物乱用防止教室
20金	フッ素
23月	漢字・計算大会の週 プール開き
24火	クラブ 3年校外学習「保津川あられ」
25水	5校時授業(14:10 一斉下校)
26木	4年校外学習「桜塚・エコトピア」
27金	児童集会 SST ALT
30月	のびのびタイム(1学期最終)

7月の主な予定

1火	なかよし班そうじ 委員会
2水	1測定(高) 地域懇談会
3木	1測定(くすのき・低)
4金	フッ素(1学期最終) ALT
7月	6年かめおか作業所との交流
8火	大掃除
9水	5校時授業(14:10 一斉下校) 人権デー 全校鑑賞「狂言」
10木	4年人形浄瑠璃発表(浄瑠璃資料館) 昼:お話の部屋「たんぽぽ」
14月	5校時授業(14:10 一斉下校) 地域児童会 個人懇談1
15火	4校時授業(13:00一斉下校) なかよしウォークラリー 個人懇談2
16水	4校時授業(13:00一斉下校) 給食終了 個人懇談3
17木	4校時授業(12:00一斉下校) 非行防止教室(全校)
18金	3校時授業(11:30一斉下校) 終業式